



EN EL FUTURO SERÁN SUS ADMINISTRADORES

# Mercado del Mar acogerá a más de cien locatarios en modernos puestos

**Municipio y sindicatos se encuentran coordinando el traslado de más de un centenar de comerciantes al nuevo recinto, proyecto que busca ordenar la caleta, mejorar la seguridad y potenciar el turismo gastronómico en la comuna.**

ÓSCAR ROSALES CID / Coquimbo

Tras años de anuncios y paralizaciones, el proyecto de Mercado del Mar de Coquimbo comienza finalmente a avanzar.

Y es que el municipio y los sindicatos que agrupan a pescaderías y cocinerías del entorno de la caleta trabajan en la coordinación del futuro traslado de los locales, luego de que el Consejo Regional aprobara los recursos necesarios para retomar una iniciativa que se inició hace más de diez años.

Actualmente, la propuesta considera a 107 beneficiarios, entre comerciantes de productos del mar y cocinerías pertenecientes al Sindicato Las Rejas, Los Delfines, Independientes, locatarios del exMercado Municipal y el Sindicato Albacora, ubicado junto al Mercado Las Rejas en el sector de la feria libre.

## EXPECTATIVAS ENTRE LOCATARIOS

Entre quienes hoy trabajan en distintos puntos del borde costero —principalmente en las inmediaciones de la caleta— predomina el optimismo, aunque todavía existen dudas respecto del modelo de administración del recinto.

Lidia Valdivia, presidenta del Sindicato del Terminal Pesquero Las Rejas, valoró el avance tras años de incertidumbre.

“Faltaba presupuesto y los cores, junto al gobernador Cristóbal Juliá, aprobaron los recursos necesarios. Esto será un gran aporte al turismo, porque Coquimbo no tenía un mercado de este estándar”, señaló.

La dirigenta subrayó que la preparación técnica será clave para el éxito del proyecto. En ese contexto,



EL MERCADO DEL MAR ES UN PROYECTO QUE QUEDÓ A MEDIO CONSTRUIR HACE MUCHOS AÑOS, HASTA QUE LA ADMINISTRACIÓN DE ALI MANOUCHEHRI LO RETOMÓ PARA CONVERTIRLO EN UN POLO TURÍSTICO.

**“Lo que por años fue un proyecto postergado, hoy comienza a ver la luz. El Mercado del Mar se encamina a ser el nuevo polo de desarrollo turístico y productivo”**

CARLOS OPATO

DIRECTOR DE SECPLAN COQUIMBO

el municipio —a través de la Oficina de Turismo y con apoyo de CEDUC— inició capacitaciones gratuitas en gastronomía dirigidas a los locatarios.

“Educar es lo mejor que se puede hacer para ofrecer un turismo de calidad”, afirmó.

El proceso de selección, sin embargo, contemplará exigencias. El ingreso definitivo estará sujeto a revisión de antecedentes para asegurar el compromiso con la iniciativa, además de un cobro mensual destinado a cubrir gastos operacionales y mantención del recinto.

Valdivia recordó que la espera ha sido extensa y que durante años el

# 107

Personas se verán beneficiadas con la habilitación del Mercado del Mar en la comuna de Coquimbo.

“La iniciativa entregará una solución definitiva a los comerciantes que hoy operan en condiciones precarias en la caleta, permitiendo cumplir normas sanitarias y mejorar la seguridad tanto para locatarios como para la comunidad”, señaló.

El profesional recordó que se trata de una obra largamente postergada.

“Lo que por años fue un proyecto detenido, hoy comienza a ver la luz y se encamina a convertirse en un nuevo eje de desarrollo para la comuna”, afirmó.

Entre sus objetivos principales se cuentan la recuperación del espacio público, el ordenamiento de la actividad comercial y la disminución de problemáticas de inseguridad en el sector, especialmente en una zona altamente visitada por turistas.

## CARACTERÍSTICAS DEL NUEVO RECINTO

El edificio tendrá más de 3.500 metros cuadrados de superficie total y contará con:

-84 locales de venta de productos frescos en un área de 2.041 m<sup>2</sup>.

-26 cocinerías, además de cuatro quioscos y dos amplios comedores, sumando 1.519 m<sup>2</sup> destinados a gastronomía.

-Servicios complementarios, entre ellos administración, áreas eléctricas, cámaras de frío, baños, camarines y amplias zonas de circulación peatonal.

La obra busca transformar el tradicional sector pesquero en un espacio moderno, seguro y atractivo para visitantes, manteniendo la identidad local pero elevando los estándares sanitarios y turísticos.

De concretarse según lo planificado, el Mercado del Mar no solo ordenará la actividad comercial del borde costero, sino que también pretende convertirse en uno de los principales atractivos gastronómicos de la conurbación La Serena-Coquimbo, dando cierre a una espera que se ha prolongado por más de una década.

**“Hoy, tras décadas de lucha, vemos que finalmente se está tomando en cuenta la opinión de los trabajadores para que nadie quede fuera. Así lo ha hecho el alcalde”**

LIDIA VALDIVIA

PRESIDENTA SINDICATO TERMINAL PESQUERO LAS REJAS

proyecto permaneció sin avances.

“Muchos compañeros murieron esperando que esto se concretara. Hoy, tras décadas de lucha, vemos que se está considerando la opinión de los trabajadores para que nadie quede fuera”, indicó.

## UN PROYECTO POSTERGADO

Desde el municipio, el director de la Secretaría Comunal de Planificación (SECPLAN), Carlos Opazo, explicó que el Mercado del Mar busca ordenar el borde costero y transformarlo en un polo turístico y productivo.